
 
 
 
 

Workshop zu den Beteiligungsmöglichkeiten in HORIZON 2020 
 zum Thema Social Sciences und Humanities (SSH) 

 
 

Fokus: Societal Challenges 6 ‚Europe in a changing world – inclusive, innovative and 
reflective societies‘ und 7 ‚Secure societies – protecting freedom and security of 

Europe and its citizens‘ 
 

_____________________________________ 
 

 
Datum  27.11.2013, 16:30 – 19:00 Uhr 
 
Ort  Hochschule München, Dachauer Str. 100a, Raum T4.020 
 
Referenten Dr. Wolfgang Thiel, Fachreferatsleiter Sozial-, Wirtschafts- und Geistes-

wissenschaften / Sicherheitsforschung bei der BayFOR  
 

______________________________________ 
 
 
 
Programm 
 
 
16:30 – 16:45 Uhr Begrüßung und Vorstellung der BayFOR  

 
16:45 – 17:00 Uhr Einführung in und Überblick über das neue Rahmenprogramm für Forschung und 

Innovation der Europäischen Kommission HORIZON 2020 (DR. WOLFGANG THIEL) 
 
17:00 – 17:15 Uhr Die bayerische Perspektive: Versuch einer Bilanz zu den Herausforderungen und 

Chancen bei der Beteiligung von Sozial-, Wirtschafts- und Geisteswissenschaft-
lern/innen an Universitäten und Hochschulen in Bayern an EU-Förderprogram-
men für Forschung, Entwicklung und Innovation in der EU-Haushaltsperiode 
2007–2013 (DR. WOLFGANG THIEL) 

 
17:15 – 17:30 Uhr P a u s e 
 
17:30 – 18:15 Uhr Vorstellung der Themenschwerpunkte und allgemeinen Förderbedingungen für 

die nächsten EU-Ausschreibungen 2014–2015 in der Societal Challenge 6 
„Europe in a changing world – inclusive, innovative and reflective societies“ und 
Societal Challenge 7 „Secure societies – protecting freedom and security of 
Europe and its citizens“ in HORIZON 2020 (DR. WOLFGANG THIEL) 

 
18:15 – 19:00 Uhr Gemeinsame Diskussion und Strategieplanung unter Berücksichtigung aller 

Möglichkeiten einer Beteiligung an HORIZON 2020 (Moderation: DR. WOLFGANG 

THIEL) 
 
 

Im Anschluss an die Veranstaltung ist die Möglichkeit zu individuellen Einzelgesprächen oder 
Beratungen gegeben.  
Hierfür bitte vorab Rückmeldung bei Sonja Gwinner  
(sgwinner@hm.edu, Tel. -1454) zur Terminabsprache. 


